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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймыр в третий раз примет этап чемпионата мира по плаванию на открытой воде "X-
WATERS" 

В этом году соревнования пройдут в новом месте и станут более доступными для 
желающих испытать себя. Где и когда состоится массовый арктический заплыв? 

Рекорд по широтам взят, на очереди рекорд по массовости. Организаторы заплыва X-
WATERS-2023 ожидают минимум 200 участников со всей России. В прошлом году на 
заповедном озере Лама испытание холодной водой прошли 27 пловцов, из них 20 – 
норильчане. В этом году местом притяжения экстремалов станет столица Таймыра. Покорять 
будут главную водную артерию региона – Енисей. 

Анжела Ткаченко, специалист Агентства развития Норильска по развитию туризма: 
"Это будет новый вызов, нужно переплыть Енисей, либо проплыть вдоль берега 500 

метров. У нас будет две новые дистанции. Могут участвовать не только жители Норильска, но 
и жители Дудинки и заплыв, мы ожидаем, станет более массовым и более доступным". 

От Норильска подали заявку уже 40 человек, организаторы ждут заявок из Дудинки, а 
также из разных городов России. Северян к заплывам будут готовить четыре тренера. В том 
числе бессменный участник и наставник соревнований – Наталья Васильева. По ее словам, 
если хочешь плавать хорошо в открытой воде – надо плавать в открытой воде, а с этим 
северянам придется подождать как минимум до конца июня. 

..Пока тренировки будут проходить в бассейнах Норильска и Дудинки. В конце мая 
состоится отборочный заплыв, по итогам которого 30 участников, показавшие лучшее время, 
будут представлять команду Таймыра. Сами заплывы на Енисее пройдут 29 июля. 

Вести 
 

Социальный контракт помог жительнице Дудинки открыть пошивочную мастерскую 
На Таймыре продолжает действовать мера государственной поддержки для начинающих 

предпринимателей, планирующих открыть ИП или получить статус самозанятого. В числе 
новоиспеченных самозанятых - Варвара Попова, приехавшая в Дудинку три года назад из п. 
Жданиха сельского поселения Хатанга. 

«Варвара Николаевна обратилась к нам уже с готовым бизнес-планом, у нее были 
наработаны идеи, ведь для нее это было как хобби. Узнав о социальном контракте, решила 
открыть свое дело. Пришла к нашим специалистам, получила консультацию, и с ней был 
заключен социальный контракт. Сейчас в его рамках Варвара Николаевна получает 
образование, контракт у нее еще действует. В 2023 году уже заключено девять социальных 
контрактов, три из которых – на осуществление предпринимательской деятельности», - 
рассказала заведующая сектором реализации социальных гарантий территориального 
отделения управления социальной защиты населения по Таймырскому району Светлана 
Бурова. 

Варвара Попова - художник-мастер декоративно-прикладного искусства и народных 
промыслов. Род деятельности – изготовление украшений ручной работы. 

«Наш пошивочный цех находится в помещении, которое выделила нам ИП Аксинья 
Поротова (семейная (родовая) община коренных малочисленных народов севера 
«Мукустур»). На деньги, выделенные государством, приобрела необходимое оборудование, 
которое не смогла бы себе позволить на свои средства: оверлок, парогенератор, доску 
гладильную, а также расходные материалы. Теперь я шью вещи из трикотажа: термобелье 
для рыбаков, охотников, а также для участников СВО. Швей, к сожалению, у нас немного: кто 
профессионально шьет - три человека. Есть неравнодушные жители, которые нам помогают, 
но все равно рук не хватает», - поделилась Варвара Попова и отметила, что в настоящее 
время она проходит обучение, оплата за которое также предоставлена по соцконтракту. 

Кроме того, Варвара Попова преподает мастер-классы, в том числе детям, по шитью, 
изготовлению изделий и украшений ручной работы. В планах - дальнейшее обучение на 
современном производственном швейном оборудовании. 
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Как отмечают специалисты территориального отделения управления 
социальной защиты населения по Таймырскому району, на социальный контракт может 
претендовать малоимущая семья или малоимущий одиноко проживающий гражданин. 
Основными условиями для заключения социального контракта являются наличие у 
гражданина или у семьи трудной жизненной ситуации и среднедушевой доход – менее 
прожиточного минимума. Размер государственной социальной помощи на основании 
социального контракта на реализацию мероприятий по осуществлению индивидуальной 
предпринимательской деятельности, самозанятости составляет не более 350 тысяч рублей. 
На эти средства можно не только купить оборудование и расходные материалы, но и 
оплатить аренду, регистрацию в налоговых органах. Дополнительно 30 тысяч рублей 
выделяются тем, кто хочет пройти обучение. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинку можно будет ездить чаще 

В правительстве Красноярского края совместно с администрацией Дудинки приняли 
решение возобновить транспортное сообщение с Норильском в воскресные дни. Также рейсы 
в этот день появятся и в Алыкель. 

Несколько лет назад рейсы в последний день недели из Норильска в Дудинку и 
обратно были отменены. По заверениям администрации портового города, связано это было 
с малой рентабельностью маршрута и нехваткой дотаций на бюджетные маршруты. Но 
норильчане не раз выражали недовольство по этому поводу, не отреагировать на 
многочисленные жалобы было нельзя. 

- Эта проблема была взята мною на контроль, мы её отработали совместно с 
министерством транспорта. И уже в ближайшее время данный вопрос будет решён. Сейчас в 
правительстве Красноярского края вносятся соответствующие корректировки. Я думаю, что в 
марте, крайний срок в апреле, автобусы начнут ходить как в Норильск, так и в аэропорт 
Алыкель, - заявил на встрече с журналистами Алексей Членов, полномочный представитель 
губернатора Красноярского края в Норильске и на Таймыре. 

В общей сложности будет четыре рейса: два Дудинка—Алыкель, два - по маршруту 
Норильск-Дудинка-Норильск. Субсидироваться поездки будут из краевого бюджета. 
Перевозками будет заниматься муниципальное предприятие Дудинки. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

В Норильске женщина и двое детей погибли при пожаре в квартире 
Женщина и двое детей погибли при пожаре в многоквартирном жилом доме в Норильске 

на севере Красноярского края, сообщается в телеграм-канале регионального главка МЧС РФ. 
"Сегодня в 20.26 местного времени поступило сообщение о пожаре в девятиэтажном 

многоквартирном жилом доме Норильска. По прибытию на место вызова было видно 
открытое пламя из окон квартиры. Звеном газодымозащитной службы из горящей квартиры 
эвакуированы двое детей и женщина в бессознательном состоянии. Реанимационные 
мероприятия не помогли, все трое погибли", - говорится в сообщении. 

Уточняется, что пожар был ликвидирован на площади 25 квадратных метров. При 
тушении были задействованы 31 человек и 11 единиц техники. 

РИА Новости 
 
«Норникель» строит в Норильске ещё один дом для приглашённых специалистов 

Рядом с будущим парком «Озеро Долгое» по адресу Солнечный проезд,12, «оживает» 
бывший многолетний недострой. Благодаря обновлённому фасаду и застеклённым окнам 
мрачная бетонная «коробка» превращается во вполне привлекательный жилой дом. Внутри 
идёт отделка помещений. 
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Основные конструкции этого 9-этажного дома смонтировали еще в 1996 году, но до 
новоселья дело тогда так и не дошло. С тех пор долгие годы тёмное здание пугало пустыми 
глазницами окон гостей Норильска и вгоняло в депрессию жителей соседних домов. У 
местного бизнеса возникали разные варианты использования этого здания, но ни один из них 
не реализовали. С запуском масштабной программы реновации и обновления города встал 
вопрос о демонтаже угрюмого недостроя, который явно диссонировал с создаваемым рядом 
парком. «Норникель» вышел с инициативой обследования конструкций здания, чтобы понять, 
можно ли всё же достроить этот дом. 

Инженерно-геологические изыскания касались не только состояния грунтов основания 
здания, но и строительных конструкций. Специалисты пришли к выводу – здание можно 
вернуть к жизни. В сентябре 2022 года на объекте начались работы. 

«Сделали навесной вентилируемый фасад. Заканчиваем работы по термостабилизации 
грунтов основания здания. Полным ходом идут отделочные работы внутри дома», – 
рассказал руководитель дирекции по непромышленному строительству Заполярного филиала 
«Норникеля» Николай Землянский. 

…Внутри дома сделана перепланировка на 90 квартир для специалистов, приглашённых 
на работу в Норильский дивизион компании. 18 жилых помещений – это студии, 25 – 
двухкомнатные квартиры, 38 – однокомнатные и 9 – трёхкомнатные квартиры. Они будут 
меблированы и оснащены бытовой техникой. Окончание строительства планируется в 
сентябре нынешнего года. На средства «Норникеля» будет благоустроена территория вокруг 
дома: появится спортивная площадка, место для спокойного отдыха, детская игровая зона. 

1line.info 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В минздраве Красноярского края назвали причины задержек поставок льготных 
лекарств в аптеки 

В министерстве здравоохранения Красноярского края состоялось совещание по 
проблемам своевременности поставок лекарственных препаратов. 

Участники совещания обсудили проблемы, по которым существует задержка поставки 
льготных лекарств. 

В числе основных причин, вызвавших срыв установленных сроков, поставщики 
указывают на задержку отгрузки препаратов производителями и удлинение транспортных 
цепочек поставки. 

В течение февраля 2023 года лекарства должны попасть на склады «Губернских аптек». 
Напомним, на 2023 год на лекарственное обеспечение всех категорий льготополучателей 
выделено 5,7 млрд. руб. Всего за первый месяц года пациентам края уже выписано 358 тыс. 
льготных рецептов на сумму 442 млн.руб. 

Министерство здравоохранения продолжает держать на контроле ситуацию с льготным 
лекарственным обеспечением граждан. При возникновении вопросов, касающихся льготного 
лекарственного обеспечения, пациенты могут обратиться на телефон горячей линии 122, а 
также на телефон территориального управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю 
— 221 31 03 в будние дни и круглосуточную справочную линию «Губернских аптек» по тел. 8 
(800) 775-64-03. 

newslab 
 

Туристы «привезли» в Красноярский край лихорадку Денге 
Первые в этом году два завозных случая лихорадки Денге зарегистрированы в 

Красноярском крае. Об этом сообщил глава Роспотребнадзора Дмитрий Горяев. 
Заболевшие — две красноярки, которые недавно вернулись из Таиланда (Пхукет и 

Паттайя). Лихорадку Денге специалисты выявили у туристок на прошлой неделе. 
Напомним, лихорадка Денге — это острое вирусное заболевание, которое протекает с 

интоксикацией, миалгией, сыпью и увеличением лимфатических узлов. В настоящее время 
она встречается преимущественно в странах Южной и Юго-Восточной Азии, Африки, Океании 
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и Карибского бассейна. Источником инфекции является больной человек, обезьяны и 
летучие мыши. Передачу инфекции от больного человека осуществляют комары. 

«Отмечу, что передачу вирусов осуществляют исключительно комары, которые обитают 
преимущественно в тропических странах. От человека к человеку инфекция не передается», 
— уточнил главный санитарный врач региона. 

newslab 
 

Губернатор Красноярского края Александр Усс может уйти в отставку. Замена ему пока 
не найдена 

Губернатор Красноярского края Александр Усс может уйти в отставку весной и не пойти 
на очередные выборы в 2023 г., сказали «Ведомостям» три собеседника, близких к 
администрации президента. Усс работает в этой должности с 2017 г. – тогда спикер 
регионального заксобрания сменил в качестве врио, а затем и губернатора варяга из 
Новосибирска, бывшего полпреда президента в Сибирском федеральном округе Виктора 
Толоконского. 

Как сообщали «Ведомости» 3 февраля, отставки губернаторов в 2023 г. будут 
точечными. Окончательные же решения будут приниматься по итогам опроса «Георейтинг» 
ФОМа: в феврале-марте социологи будут изучать социально-экономическую и политическую 
ситуацию в регионах, отмечал один из источников «Ведомостей». Среди кандидатов «на 
выход» (в апреле-мае) источники «Ведомостей» называли главу Чукотки Романа Копина, а 
также коммуниста Валентина Коновалова – тот, правда, по одному из сценариев, может 
потерять пост в результате конкурентной борьбы с кандидатом партии власти. 

При назначении Усса в 2017 г. эксперты отмечали, что 62-летний красноярский политик 
легко вольется в работу на новой должности и выполнит главную задачу федерального 
центра – проведет президентские выборы 2018 г. после не самых успешных для власти 
региональных и думских выборов. Но назначение Усса в 2017 г. выбивалось на общем фоне: 
тогда на смену губернаторам, обладающим серьезным политическим весом в регионах, 
приходили в первую очередь так называемые молодые технократы. 

Подбор этих кадров связывали с новым (с осени 2016 г.) кремлевским куратором 
внутренней политики Сергеем Кириенко. А Усс уже был опытным политиком – 20 лет (с 1998 
г.) руководил законодательным собранием, а возглавил его после того, как его собственный 
избирательный блок «Наши» взял значительное число кресел в парламенте края. В отличие 
от большинства назначенцев 2017 г. Усс не впервые претендовал и на губернаторскую 
должность. В 2002 г. он боролся за пост руководителя Красноярского края, но проиграл 
Александру Хлопонину, на тот момент возглавлявшему Таймырский автономный округ. 

Сам Усс говорил «Коммерсанту» после подписания указа президента о назначении его 
врио, что его «стратегическая цель – вывести Красноярский край на лидерские позиции в 
Сибири». 

Красноярский край всегда считался одним из самых ценных регионов России из-за 
мощного индустриального комплекса, присутствия в регионе «Норникеля», «Русала», 
угледобывающих и нефтяных компаний, а также разработки ими новых проектов, в том числе 
арктических проектов, отмечает вице-президент Центра политических технологий Ростислав 
Туровский. «Губернатор должен понимать и учитывать интересы экономических гигантов», – 
говорит политолог. 

Кроме того, по словам источников «Ведомостей», близких к администрации президента, 
у Усса низкие рейтинги. Туровский отмечает, что внутри больших регионов неизбежно 
возникают «огромные внутренние контрасты» с учетом их размеров и разных потребностей у 
муниципалитетов. 

Близкий к полпредству в Сибирском федеральном округе собеседник «Ведомостей» 
сказал, что говорить о сменщике Усса пока рано. 

Политолог Евгений Минченко в своем рейтинге политической устойчивости глав 
регионов из тех, у кого заканчивается срок полномочий в 2023 г., поместил в «красную зону» 
Копина, Усса и Коновалова. «Сейчас уже больше двух третей глав регионов – губернаторы 
кириенковского призыва», – говорит Минченко и полагает, что у руководителей регионов, 
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которые не прошли кремлевскую «школу губернаторов», возникает дополнительный 
риск. «По тем, кто в красной зоне, уже позиция сформирована, но всегда бывают 
неожиданности, когда президента могут попросить оставить того или иного человека на своем 
посту», – добавляет он. 

Ведомости 
 
«Спокойствие, только спокойствие»: первый замгубернатора Красноярского края 
опроверг слухи об отставке своего начальника 

Первый заместитель губернатора Красноярского края Сергей Пономаренко опроверг 
информацию об отставке Александра Усса. Об этом он написал в своем телеграм-канале. 

Утром 4 февраля в телеграм-каналах появилась информация о том, что принято 
решение о смене главы Красноярского края. Якобы на его место уже согласована 
кандидатура министра природных ресурсов России Александра Козлова. 

«Всем, кто с утра перечитал телеграм-каналов, хочется ответить фразой из 
мультфильма „Малыш и Карлсон“: „Спокойствие, только спокойствие!“. Губернатор 
Красноярского края Александр Усс находится в Красноярске, работает по плану», — ответил 
на это Сергей Пономаренко. 

Напомним, слухи о возможном уходе главы Красноярского края в отставку появляются 
регулярно. Сам Александр Усс обычно реагирует на них фразой из песни Владимира 
Высоцкого: «Не волнуйтесь, я не уехал, и не надейтесь, я не уеду». В ноябре он уже заявил о 
готовности пойти на второй срок губернаторства. Выборы пройдут в 2023 году. 

newslab 
 

Премьер Красноярского края стал фигурантом дела о строительстве метро 
Юрий Лапшин, председатель правительства Красноярского края, стал фигурантом 

уголовного дела, связанного со строительством метро. Об этом сообщают РИА Новости со 
ссылкой на источник в правоохранительных органах. 
  Уточняется, что уголовное дело в отношении Юрия Лапшина по факту превышения 
должностных полномочий было возбуждено в октябре 2022. По версии следствия, он дал 
указания подчинённым подписать акты невыполненных работ по метро.   
  Сейчас Юрий Лапшин находится под подпиской о невыезде. В пресс-службе краевого 
правительства информацией о возбуждении уголовного дела не располагают. 
  Ранее по делу о метро был задержан Олег Митволь, глава совета директоров 
Красноярского треста инженерно-строительных изысканий («КрасноярскТИСИСЗ»). Его 
подозревают в причастности к хищению более 900 млн рублей при проектировании 
красноярского метро. Также сейчас по делу арестованы экс-директор «Краевого 
транспортного управления» Константин Мандров и министр транспорта Красноярского края 
Константин Димитров. 

ДК 
5. СМИ о России 

 
Медведев: в случае ударов по Крыму запылает вся Украина 

Если украинские власти начнут наносить удары по Крыму или другим российским 
регионам, переговоров с Киевом не будет, а ответ России будет жестким, сообщил зампред 
Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев. 

"Никаких переговоров в этом случае не будет, будут только удары возмездия. Запылает 
вся оставшаяся под властью Киева Украина", – пояснил Медведев в письменном интервью 
журналистке Надане Фридрихсон, отвечая на вопрос, вынудит ли Россию на переговоры с 
Украиной нанесение ударов по Крыму. 

Кроме того, зампред Совбеза РФ отметил, что ответ России на подобную агрессию 
"может быть любым". По его словам, в этом вопросе Россия не ставит перед собой никаких 
ограничений и готова применять все виды оружия "в соответствии с нашими доктринальными 
документами, включая Основы ядерного сдерживания". 

Вести 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

В России изменят правила выплаты северных надбавок 
Президент России Владимир Путин в конце января утвердил перечень поручений по 

итогам заседания декабрьского Госсовета. Одно из них касается северных надбавок для 
молодых специалистов, проживающих на Крайнем Севере. 

«Рассмотреть вопрос о внесении в законодательство Российской Федерации изменений, 
касающихся установления молодежи в возрасте до 35 лет, проживающей в районах Крайнего 
Севера и приравненных к ним местностях и вступающей в трудовые отношения, надбавки к 
заработной плате и выплаты такой надбавки в полном размере начиная с первого дня работы 
в этих районах и местностях», – говорится в поручении главы государства. 

Ответственными за выполнение поручения назначены премьер-министр Михаил 
Мишустин и высшие должностные лица субъектов РФ. Доклад по этому вопросу президенту 
должны представить до 1 июня. 

Напомним, сейчас северную надбавку с первого дня работы получают молодые люди в 
возрасте до 30 лет, если они прожили на Крайнем Севере не менее пяти лет. Максимального 
размера она достигает через 2,5 года. Корректировка предполагает, что северная надбавка 
будет сразу максимальной в процентах от зарплаты без учета стажа работы в регионе для 
молодежи в возрасте до 35 лет. 

Большинство работников, занятых в отраслях экономики Севера, уже имеют 
максимальные надбавки, так что изменение, если его примут, коснется преимущественно тех, 
кто только приезжает (начинает) здесь работать. 

«Таймырский телеграф» 
 

Мошенники придумали новую схему обмана россиян 
Заместитель председателя Банка России Герман Зубарев сообщил о новом виде 

мошенничества. 
Схема опасна своей простотой. Уже сейчас в общественных местах можно видеть 

объявления с QR-кодами, с помощью которых россияне могут якобы получить социальные 
выплаты. Об этом Герман Зубарев подробно рассказал изданию "Известия". 

В объявлениях предлагается получить бесплатную консультацию о гарантированной 
социальной выплате. При сканировании QR-кода человек попадает в чат-бот в мессенджере, 
где и выясняется про положенную выплату. Список пособий максимально разнообразен – для 
малоимущих, семьям с детьми, для социально незащищенных, студентам и так далее. 
Расширяя список, мошенники планируют завлечь и обмануть как можно больше людей. 

Выяснив, положено ли пособие (повод находится всегда), злоумышленники запрашивают 
у человека личные и финансовые сведения. И, как обычно, эти данные нужны для хищения 
денег с карты обратившегося. 

QR-коды размещаются в заметных местах – в подъездах, на стенах домов, на 
остановках, парковках и в других местах массового скопления людей. К сожалению, 
констатирует эксперт, проконтролировать появление подобных объявлений практически 
невозможно. Поэтому, желая обезопасить россиян, в качестве защиты от действий 
злоумышленников будет введен специальный механизм – "период охлаждения", который 
предполагает двухдневную приостановку зачисления денег на подозрительные счета. 

В случае, если банк проигнорирует информацию о переводе денежных средств без 
согласия клиента, он будет обязан компенсировать похищенную у клиента сумму в полном 
объеме в течение 30 дней. Зубарев отметил, что законопроект об этом был внесен в Госдуму 
еще в сентябре прошлого года. Эксперт надеется, что в связи с участившимися случаями 
такого мошенничества законопроект будет принят в первом чтении уже в ближайшее время. 

Вести 
 

Средняя цена новостроек в крупных городах РФ составляет 100-140 тыс. руб. за кв. м - 
эксперты 

Средняя стоимость новостроек на 18 крупнейших региональных рынках России (16 
городов-миллионников, Московская и Ленинградская области) на начало февраля составила 
140 тыс. руб. за кв. м, увеличившись за месяц на 1,1%. Такие данные приводит 
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"ЦИАН.Аналитика". Эксперты "Этажей" отмечают рост стоимости новостроек в России 
в целом на 0,3% за месяц, до 101,7 тыс. руб. за кв. м. Значение февраля прошлого года 
показатель превышает на 9%. Средняя стоимость лота в стране, по данным "Авито 
Недвижимости", сейчас составляет 5,6 млн руб. За месяц этот показатель сократился на 
1,4%, хотя за год вырос на 6%, сообщает "Коммерсант". 

Заметнее всего, по данным "ЦИАН.Аналитики", средняя стоимость предложения в 
сегменте новостроек за месяц выросла в Омске - на 9,8%, до 106,3 тыс. руб. за кв. м. Но, 
учитывая, что это значение ниже показателя за февраль прошлого года на 4,6%, речь скорее 
идет о существенном изменении структуры предложения. В Самаре аналитики также 
отмечают месячный прирост на 8,4%, до 118,5 тыс. руб. за кв. м. Хотя более показательными 
в "ЦИАН.Аналитике" традиционно считают динамику на крупнейших рынках, с большим 
объемом первичного предложения. Так, в Санкт-Петербурге за месяц новостройки 
подешевели на 2,1%, до 230,6 тыс. руб. за кв. м. В "Авито Недвижимости" отмечают также 
снижение средней стоимости лота в Подмосковье на 3,5% за месяц, до 7,1 млн руб. 

В старых границах Москвы средняя стоимость новостроек массового сегмента, по 
оценкам "Бест-Новостроя", сейчас составляет 289,3 тыс. руб. за кв. м. За месяц показатель не 
поменялся, а за год вырос лишь на 2%, пишет "Коммерсант". 

 ИА "Финмаркет" 
 

Россиян предупредили о новой волне коронавируса. Вирусолог Чепурнов заявил о 
наступлении седьмой волны COVID-19 в России 

Начальник лаборатории особо опасных инфекций центра ФИЦ Фундаментальной 
трансляционной медицины, доктор биологических наук, профессор Александр Чепурнов 
заявил, что в России ожидается новая волна коронавируса. Об этом он рассказал в беседе с 
Ura.ru. 

Чепурнов напомнил, что в большинстве стран новые волны COVID-19 возникают каждые 
4-5 месяцев, однако в России они появляются каждые четыре-семь месяцев. Он 
предположил, что россиян ожидает новый этап распространения вируса. 

«Ровно в соответствии с этой закономерностью у нас сейчас начался рост, и он 
отчетливый. Я думаю, что мы сейчас выходим на седьмую волну ковида», — предупредил 
вирусолог. 

Эксперт добавил, что новая волна коронавируса не станет отличаться рекордными 
показателями. После прихода дельта- и омикрон-штаммов многие россияне перенесли 
болезнь и прошли вакцинацию, что привело к снижению летальности и тяжести COVID-19, а 
также к закрытию специальных госпиталей. «Но сейчас, возможно, что-то придется вернуть. А 
так я не жду отличающего от того, что было в последний раз, а это было на уровне 40-50 
тысяч заболевших в день», — заключил Чепурнов. 

Ранее эпидемиолог Камиль Хафизов дал прогноз по заболеваемости COVID-19 в 
России. По его мнению, значения не будут высокими. 

Лента.ру 
 

Госдума изменит график работы под Послание либо указания президента. Выезд 
депутатов к избирателям в конце февраля – начале марта предлагается отменить 

На заседании Госдумы 7 февраля планируется утвердить новый график весенней сессии 
2023 года. Конкретно предлагается отменить выезд к избирателям в конце февраля – начале 
марта, а все время посвятить только работе на Охотном Ряду. Это означает, что 
законодателям необходимо быть в сборе для своего рода мобилизации, на этот раз прямо в 
День защитника Отечества. То есть косвенно как бы подтверждаются разговоры о возможном 
Послании президента РФ 20 февраля. Но и прежнее расписание предполагало наличие 
Госдумы в Москве на эту дату, так что скорее речь идет о задаче парламента быстро 
реализовать любые указания Владимира Путина. Формат – Послание или, скажем, 
обращение на годовщину спецоперации – будет уже делом формальным. И есть признаки 
того, что СВО, похоже, все-таки переводят в геополитический статус «войны с Западом». 
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Указание на то, что изменение полугодового расписания Госдумы вызвано 
оперативной необходимостью, заметно по дате регистрации соответствующего проекта 
постановления нижней палаты. Оно появилось в базе данных 3 февраля, сразу после 
сообщений СМИ со ссылкой на надежные источники о возможном выступлении Путина с 
Посланием Федеральному собранию 20-го числа. На Охотном Ряду начали распространяться 
слухи, что это так, хотя не исключались и несколько облегченные сценарии этой своего рода 
объявляемой мобилизации депутатов прямо на День защитника Отечества. 

…Поэтому пока есть только констатация одного факта: 7 февраля Госдума отменит 
региональные поездки в конце этого – начале следующего месяца, встречи с избирателями 
переносятся на вторую неделю марта. Все февральские и несколько мартовских дней 
предполагается посвятить работе в Москве, но будут ли это многочисленные пленарные 
заседания или просто комитетская деятельность, пока не уточняется. При этом нетрудно 
заметить, что сравнение двух расписаний четко показывает: 20 февраля депутаты так и так 
были бы на месте, иными словами, собрать их на Послание в этот день не составило бы 
никакого труда. А следовательно, все дело либо в днях, предшествующих данной дате, либо, 
что более вероятно, в днях, следующих за нею. 

Напомним, что официального подтверждения утверждениям о возможном Послании 20 
февраля пока не было. Однако какой бы ни была степень уклончивости в предстоящем 
комментарии спикера Кремля на этот счет, это скорее всего не будет иметь большого 
значения. Теперь важным станет либо прямое подтверждение пресс-секретарем президента 
Дмитрием Песковым этой даты Послания, либо точное указание на некий иной день. Потому 
что в середине декабря подобный марафон гаданий и даже называния дней для оглашения 
Послания уже был (см. «НГ» от 14.12.22 и 18.12.22). Судя по всему, что-то действительно 
планировалось на нижестоящих этажах властной вертикали, но президент потом, видимо, 
режима готовности не подтвердил. Кстати, в последние дни наблюдается все то же самое, 
когда в ссылках на достоверные источники соревнуются не просто интернет-ресурсы, а 
государственные информационные агентства, на ленты которых подобные сообщения без 
высокой санкции вообще не могут попасть. 

Все дело в том, что приближается годовщина начала спецоперации, которая за это 
время не раз конкретизировалась с точки зрения ее целей в том или ином направлении. 
Началось, напомним, с денацификации и демилитаризации нынешней Украины, потом более 
приоритетной стала защита жителей Донбасса и в целом граждан РФ на ее новых 
территориях – в бывших украинских регионах. Однако в последнее время все более 
популярной у власть предержащих становилась риторика «настоящей войны России с 
коллективным Западом». Окончательно этот слоган сформулировал Путин во время 
выступления в Волгограде 2 февраля: «Сейчас, к сожалению, мы видим, что идеология 
нацизма – уже в своем современном обличье, современном проявлении – вновь создает 
прямые угрозы безопасности нашей страны, мы вновь и вновь вынуждены давать отпор 
агрессии коллективного Запада. Невероятно – но факт: нам снова угрожают немецкими 
танками Leopard, на борту которых – кресты, и вновь собираются воевать с Россией на земле 
Украины руками последышей Гитлера, руками бандеровцев». И президент РФ в связи с этим 
сделал предупреждение тем, кто этим решил заняться. «Те, кто втягивает европейские 
страны, в том числе и Германию, в новую войну с Россией и тем более безответственно 
заявляет об этом как уже о свершившемся факте, те, кто рассчитывает одержать над Россией 
победу на поле боя, видимо, не понимают, что современная война с Россией будет для них 
совсем другой. Мы свои танки к их границам не посылаем, но у нас есть чем ответить, и 
применением бронетехники дело не закончится», – заявил Путин. 

Стоит обратить внимание на то, что 5 февраля эту тему синхронно поддержали 
председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко и председатель Госдумы Вячеслав 
Володин. Поводом стала 20-я годовщина выступления на Совбезе ООН тогдашнего 
госсекратаря США Колина Пауэлла с некой пробиркой в руках, где вроде бы был белый 
порошок. Спикеры палат назвали это не имеющим срока давности преступлением против 
человечества, которое и развязало многочисленные кровавые войны за однополярное 
доминирование Запада. И эти заявления Матвиенко и Володина вряд ли стоит считать 
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случайностью. Если формального Послания президента парламенту и не будет, то скорее 
всего нас ожидает очередное обращение Путина о вступлении России в своего рода новую 
отечественную войну, поскольку предыдущие две, как учит народ патриотически 
воодушевленная история, также велись против совокупных внешних сил. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Запад стер из своей памяти важные знания о России 
Выступая в Волгограде по случаю 80-летия Сталинградской битвы, президент Путин 

проговорил абсолютно понятные и даже, можно сказать, очевидные для российского 
общества вещи: что мы живем благодаря нашим предкам, не только оружием, но и, главное, 
силой духа сокрушившим страшного врага; что память об их подвиге проросла в народе, она 
является живительной силой, питающей наше настоящее и будущее; что нам, нынешнему 
поколению, пришлось схлестнуться в смертельной схватке со старым, как оказалось, 
недобитым, врагом – и у нас, как и у наших дедов-прадедов, нет другого выбора, кроме как 
выстоять и победить, потому что на кону судьба страны и каждого из нас. 

Любые сомнения, остававшиеся по итогам прошлого года у некоторых, что нынешние 
события – «это другое», умерли после последних решений западных стран о поставках 
танковой техники Киеву. Прекраснодушные иллюзии окончательно развеиваются, когда, как 
сказал президент, России угрожают немецкими танками Leopard, которыми планируют 
воевать на территории Украины с помощью бандеровцев. 

Такое впечатление, что Запад вообще ничего не знает и не понимает про Россию, а то, 
что когда-то было у него в памяти, окончательно стерлось. Более того, похоже, историческое 
беспамятство является едва ли не важнейшим качеством современного западного общества 
– и оно приписывает его всем остальным. В результате прямо сейчас по обе стороны 
Атлантики сталкиваются с поразительной ситуацией, что на самом деле мир устроен куда 
сложнее. 

После многих месяцев тотальной русофобской пропаганды в западный медиамейнстрим 
начала потихоньку просачиваться информация, представляющая российскую точку зрения на 
происходящее. Несколько дней назад для французского радио дал интервью знаменитый 
журналист Режис Ле Соммье, который побывал на линии фронта с российской стороны, он 
посмотрел на наших бойцов и услышал их. А еще он увидел, как соседствуют в тамошних 
лесах современные военные сооружения и остатки траншей армии Манштейна времен битвы 
за Харьков, и Ле Соммье постарался достучаться до своих сограждан: 

«Меня поражает в русских эта смесь необычайной целеустремленности и одержимость 
историей. Вот мы часто говорим, Пyтин одержим историей. Но нет, сами русские, я прошу 
обратить на это внимание, сами русские просто одержимы историей, люди знают ее, 
историческая память сидит в каждом простом русском человеке». 

Для нас этот пассаж звучит, пожалуй, чрезмерно громко: одержимость – слишком 
сильное слово для характеристики нашего отношения к истории. Мы просто помним ее – да и 
как не помнить, если «нет в России семьи такой…» 

Но для мира исторического беспамятства данный феномен действительно выглядит 
одержимостью, чем-то странным, непонятным и из ряда вон выходящим. 

Причем вполне ясно, почему западный истеблишмент выбрал именно данный подход: 
когда вы стираете из памяти общества его прошлое, вам становится проще и удобнее 
управлять. Вы получаете возможность создавать нужные вам образы любой степени 
фальшивости, а лишенное своих корней общество становится легким объектом для подобных 
манипуляций. И вот вы уже можете вешать на уши людям абсолютно любую лапшу – хоть 
объяснять все происходившее в прошлом критической расовой теорией, хоть представлять 
Жанну д'Арк трансгендером, хоть заставить поверить миллионы людей, что древние укры 
выкопали Черное море. 

Правда, теперь выясняется, что данный выбор мирового истеблишмента обернулся 
роковой ошибкой – потому что, лишив собственные общества (а они начали именно с себя, с 
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Запада) исторической памяти, он сам потерял ее. И утратил тем самым критически важные 
знания. 

В частности, западные элиты забыли то, что усвоили из многочисленных и полезных, 
хотя местами весьма болезненных уроков прошлого – Россию можно обмануть, Россию 
можно разложить изнутри, Россию можно победить, играя на ее извечном стремлении к 
справедливости и строительству лучшего мира, но Россию нельзя победить просто грубой 
силой, а особенно упаси вас спровоцировать включение в русских режима Отечественной 
войны и всеобщего сопротивления смертельному врагу. 

После этого можно очень долго и искренне удивляться, почему грядущая отправка 
немецких танков на Восточный фронт вызвала такую «странную» реакцию не только у 
российских властей, но и в российском обществе. А самые неуклюжие из тамошних 
назначенцев умудряются честно ляпать, сравнивая современный Запад с Наполеоном и 
Гитлером. 

Историческая память – это то, что делает народ народом. Помогает ему преодолевать 
бури настоящего и продолжать расти в будущее. Это тот стержень, который позволил стране 
выбраться из катастрофы 1990-х, и он же дает нам силы в очередном испытании на 
выживание. Мы стоим на плечах титанов Сталинграда, Курской дуги и битвы за Москву. И мы, 
конечно, выстоим – как это сделали они. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.02.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70, 38 ▲ 0, 34 

EUR 76,73  ▼ 0, 22 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


